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FECHA: Octubre 30 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Madrugada tormentosa: 16 choques”  

Criterio “Trabajo en equipo logra más dinero para Hidalgo”  

 “En el PAN hay 10 para Peña Nieto: Madero”  

 “Empresarios piden flexibilidad a Pemex” 

 
“Población rural, más propensa”  

 “Prevén Heladas”  

 
“No circula”  

El Independiente “Sin relación con Kinder, arrestos en Dios Padre”  

La Crónica “Daniel Ludlow volverá a luchar por Pachuca”  

 
“Es plagio negocio familiar”  

 
“Presiones “ensucian la agenda: senadores”  

 

“¡Llegó a Tepito” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Petición presupuestal del IEEH, elevada e injustificada: Napoleón González y David Reyes: 
Los diputados locales Napoleón González Pérez del sol azteca y David Reyes Santamaría de Acción Nacional, aseguraron 

que deberán evaluar la petición del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para contar con 388 millones de pesos de 

presupuesto para el próximo año, porque es una cifra muy grande y su actuación no justifica su petición. Piden mucha lana 
y dejan qué desear  "Es muchísimo dinero, a pesar de que hay jornada electoral el próximo año, pero tendremos que ver 

cómo llega al congreso la petición para analizarla y evaluarla, pero de entrada es mucho dinero", aseguró el legislador del 
Partido de la Revolución Democrática. Para el coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional, David Reyes 

Santamaría, es necesario conocer la propuesta por escrito para evaluar la misma y poder platicar con la dirigencia estatal 

que encabeza Gonzalo Trejo Amador, sobre la petición y el desempeño mostrado durante este año por parte del Instituto 
Estatal Electoral. "Pero te puedo adelantar que no creo que votemos a favor, porque el IEEH no ha hecho bien su trabajo." 

Sin embargo, dijo que para dar una opinión más sustancial es necesario conocer la petición y los justificantes del porque 
requieren esa cantidad de recursos en el Instituto Estatal Electoral. Para el diputado perredista, quien por cierto ingresó un 

recurso para tratar de anular la coalición Hidalgo nos une en la pasada jornada electoral, Napoleón González Pérez, los 

legisladores no pueden evaluar el trabajo que desarrolló el IEEH, porque es la sociedad quien debe realizar este ejercicio. 
"Si no hay conformidad con las acciones que realiza o con las decisiones que toma, hay instancias legales para interponer 

su queja, y será la propia ciudadanía quien evalué su labor, porque nosotros no podemos." (Miguel Ángel Carrasco, página 
05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sin imposiciones, para coaliciones en comicios de 2011: Pedro Porras: El líder estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez reconoció que en las elecciones municipales del 2011 habrá diversas 

voces al interior del sol azteca a favor y en contra de las alianzas, pero insistió en que no habrá imposiciones de ningún 
tipo, pues aseguró que se cumplirá con lo pactado en el Consejo Político Estatal, en el que se estableció que cada Comité 

Municipal decidirá si va en coalición o en solitario. ―Pedro Porras no decide si se va en alianza, son los comités municipales 
legalmente constituidos… no estamos imponiendo, estamos ciertos que donde haya imposición vamos al fracaso‖, dijo. 

Explicó que el secretariado del partido continúa recorriendo municipios para fortalecer las bases rumbo a las elecciones del 
año entrante, detalló que la respuesta a las alianzas ha sido variada, pues hay algunos comités municipales donde han 

visto con buenos ojos las coaliciones y en otros donde se han rechazado en definitiva. ―El secretariado estatal está llevando 

a cabo lo acordado por el Consejo Estatal, hoy cada secretario tiene municipios específicos que se están atendiendo‖, 
refirió. ―Hemos encontrado que hay muchos en los que bajo ninguna circunstancia vamos a poder ir en alianza, pero 

además en donde gobernamos pretendemos ir solos y si hay una alianza el candidato debe ser del PRD‖, agregó. Porras 
Pérez respondió a las voces antialiancistas dentro del sol azteca estatal, sostuvo que algunos militantes las rechazan por 

miedo a perder fuerza al interior del partido. ―Va a haber quejas cuando se pretende que vayamos unidos, porque seguro 

eso afecta a algunos, seguramente habrá compañeros, y lo digo con todo respeto, que quieran conservar su coto de poder, 
de un regidor o dos, pero nosotros no queremos un regidor o dos, vamos por más, ganando presidencias municipales, por 

eso estamos recorriendo municipios‖, declaró el dirigente perredista. Ante los ataques que ha recibido los últimos días de 
algunas dirigencia municipales y sobre las acusaciones de una dirigencia ―patito‖, el dirigente exhortó a unir fuerzas para 

enfrentar los comicios, advirtió que de lo contrario no habrá manera de ganar. ―No vamos a reconocer ninguna oficina 
alterna… llamamos a la unidad, a que todos los actores en cada uno de los municipios dejemos a un lado las diferencias y 

podamos discutir cómo enfrentamos el proceso de ayuntamiento, sino no hay ninguna oportunidad de triunfar‖. El 25 de 

septiembre pasado, el Consejo Político Estatal determinó la estrategia que seguirán para las próximas elecciones de 2011 
para elegir a presidentes municipales y se plantearon la meta de ganar de 35 a 50 alcaldías, ya sea en solitario o en alianza 

con otros partidos. Los más de los cien consejeros que asistieron determinaron que cada consejo municipal será el que 
decida si compite en alianza o en solitario.  

Claves-Refinería de Pemex 

• El líder estatal del PRD, Pedro Porras, lamentó que Pemex haya cancelado la licitación para la construcción de la barda 
perimetral de la refinería Bicentenario. 

• ―Ha habido una serie de trabas que hemos reprobado y hemos exigido al gobierno federal que cumpla con esa promesa 
de construir la refinería‖, manifestó. 

• ―No sólo porque sea para Hidalgo, sino porque beneficia a todo el país, a todos los mexicanos y que por lo tanto se 
debería de estar cumpliendo con el presupuesto‖, refirió el dirigente. (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-PAN llama a foro para atracción de turismo: El Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca exigió la 

realización de un foro ciudadano donde se ponga en debate las posibles estrategias para la atracción del turismo a la 
capital del estado. Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal del blanquiazul en Pachuca, declaró 

que en las pláticas se contempla la participación de la ciudadana, instituciones públicas, así como de universidades de la 
entidad con la finalidad de crear proyectos y estrategias para atraer al turismo al centro Histórico capitalino. El panista 

señaló que se debe incentivar la derrama económica en la ciudad hidalguense, ―para que se vea reflejada en la creación de 
empleos‖. Además, dijo que el PAN está en la mejor disposición de ayudar al ayuntamiento de Pachuca para aportar ideas. 

―En días pasados recorrimos el centro Histórico de Pachuca y se realizó una consulta con comerciantes, en relación a las 

obras ejecutadas por la alcaldía, y se dio un sentir de molestia entre la ciudadanía y descontento por parte de los 
comerciantes, debido a que no se les tomó en cuenta‖, denunció Robles Acosta.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Madero advirtió que hay atrasos: Estados como Hidalgo están atrasados en democracia, por eso se están 

impulsando las alianzas con partidos izquierdistas, porque la población no conoce otro partido político al frente del gobierno 
más que el PRI, afirmó Gustavo Madero González, senador y candidato a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del Partido Acción Nacional (PAN). En visita por la entidad expuso que la tercera parte de los habitantes del país no 
conocen un gobierno estatal que no sea del PRI, "eso es una vergüenza nacional, es algo que nos agravia a todos y ha 
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impedido que el país avance en la transición democrática y en modernización económica", señaló el senador. Además, 

indicó que las alianzas no son buenas ni malas, sólo se justifican ante las circunstancias. Estas coaliciones, continuó, son 

para abrir un boquete al sistema político actual a través de la democracia. De acuerdo con Madero González, en 1989 se 
abrió un primer gran boquete "donde invitamos a ciudadanos, organizaciones sociales, partidos de oposición y de izquierda 

a apoyar estas campañas y lo logramos", aseveró Madero. En ese momento se lograron triunfos en Chihuahua y Baja 
California. Sin embargo, "hoy lo tenemos que hacer en Oaxaca e Hidalgo porque están retrasados en el calendario de la 

transición democrática y por eso estamos sumando a todos los aliados del lado bueno", afirmó. El descendiente del ex 

presidente revolucionario Francisco I. Madero expresó que para explorar una alianza se necesita cumplir diferentes 
requisitos, como no ser impuesta cupularmente, que cuente con un programa común con el gobierno aliancista, y que 

exista la persona, hombre o mujer, que reúna cualidades como la de aliar, sumar e identificar a lo diverso en una sola 
expresión. También consideró que "no son el único camino, ni son la primera opción, pero tampoco son como el PRI lo 

quiere hacer una denostación o un signo de debilidad, son un signo de fuerza y convicción de lo que se está buscando, que 
es la transformación de México". Sin tanta necesidad de cabildear el voto, el presidente del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo 

Amador, manifestó abiertamente su total apoyo a Madero González, pues "lo consideramos la mejor de las propuestas; hoy 

estamos declarando que Hidalgo va con el senador", afirmó. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Acusan cabildeo de Pedro Porras debajo del agua: Dirigentes y militantes del PRD en Mineral de la Reforma 

y Acaxochitlán acusaron a Pedro Porras, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), de "meter mano" a sus comités 

directivos municipales para entablar una alianza "por debajo del agua" con el PAN que sólo busca espacios de poder. En 
Mineral de la Reforma, César Lemus Arias, presidente del movimiento ciudadano sur y militante del sol azteca denunció que 

"hay un grupo del PRD encabezado por Pedro Porras que está comenzando a meter la división e incluso abrieron una 
oficina alterna". "Es muy claro lo que buscan, una alianza de facto con el PAN dividiendo para obtener lo de siempre, una 

regiduría, un espacio de poder", afirmó Lemus. Los encargados de este comité, calificado como "patito", que se encuentra 
en Villas del Álamo, son Tonatiuh Herrera Gutiérrez, secretario de Formación Política del CDE, y la actual regidora, Janeth 

Miranda Miranda. De esta última persona tiene evidencia "ha tenido cabildeo con el PAN para ese asunto, saltándose por 

encima al CDM que preside Javier Coria Gómez". Igual dijo que su hermana, la presidenta consejera del PRD, Hilda 
Miranda, está inmiscuida. Otro caso similar ocurre en Acoxochitlán, donde el CDE del PRD apoyó abrir una oficina alterna al 

CDM que está siendo operada por amigos de Porras que pertenecen a El Barzón. Así lo declararon Mateo Villa y Guillermo 
Martínez, presidente legítimo del CDM del PRD y un militante, respectivamente; a quienes después de las elecciones en 

diciembre del año pasado no se les ha reconocido como tales. Ante las acusaciones, Pedro Porras señaló: "No estamos 

imponiendo. En nuestro caso estamos completamente ciertos que donde haya una imposición, vamos al fracaso", declaró. 
(Antonio Alcaraz, página 05) 

Independiente-Quejas opositoras no afectan credibilidad de elecciones: Honorato Rodríguez: El representante 
de la coalición "Unidos contigo" ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Honorato Rodríguez Murillo aseguró que 

las quejas poselectorales que presentaron sus opositores no ponen en un riesgo la credibilidad de las elecciones 

municipales de 2011. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avaló la efectividad en las 
investigaciones del instituto respecto a una queja interpuesta por la alianza "Hidalgo nos une" en la colocación de 

propaganda electoral en un puente peatonal de Mixquiahuala, Rodríguez Murillo afirmó que la elección sigue firme. "El IEE 
siempre ha actuado de manera imparcial, así que no es justo que se intente empañar una elección que contó con la 

participación del mayor número de electores en la historia de Hidalgo", dijo el también diputado local del Partido Verde 

Ecologista de México. Honorato Rodríguez se pronunció porque no se pierda el respeto a las instituciones "a través del 
señalamiento infundado. En la medida que esto suceda podremos aspirar a una democracia plena". Puntualizó que la 

elección a gobernador va tomando su curso normal de acuerdo a los resultados del 4 de julio, "una contienda que tuvo sus 
incidentes, pero nada grave como para desconfiar de los órganos jurisdiccionales". Acuso a la coalición "Hidalgo nos une" 

de excederse en su afán protagónico en el proceso de impugnación. Advirtió que los partidos que conforman la alianza 

"Unidos contigo" se aproximan a un acuerdo para ir juntos a las elecciones municipales de 2011, por lo que, dijo, no tienen 
miedo de sus opositores "en caso de que los de enfrente también concreten su alianza".  (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Perredistas acusan a Pedro Porras de integrar comités municipales paralelos: Con pancartas y 
gritando consignas en protesta por la integración de "comités municipales paralelos" por parte de Pedro Porras Pérez, 

dirigente estatal del PRD, militantes del partido del sol azteca de los municipios de Mineral de la Reforma y Acaxochitlán se 

manifestaron en el Salón de Sesiones del Comité Ejecutivo estatal, donde se realizaba una reunión extraordinaria. "Pedro 
Porras, saca las manos del Comité de Mineral de la Reforma", decían las pancartas que algunos de los inconformes 

portaban mientras gritaban consignas contra el dirigente estatal.  Cesar Lemus Arias, dirigente del Movimiento Ciudadano 
del Sur de Pachuca dijo que ilegalmente el dirigente del PRD permitió que la regidora Janet Miranda abriera un comité 
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municipal de Mineral de la Reforma alterno, avalado por Tonatiuh Herrera Guitiérrez, secretario de formación política.  

Como "presidenta" de ese comité, se ostenta la regidora Janet Miranda, abundó el activista.  Aclaró que por votación 

certificada y avalada por todos los órganos partidistas, el verdadero presidente del Comité Municipal es Javier Coria Gómez, 
quien despacha en el inmueble ubicado en Artemisa 152, colonia PRI Chacón, Lemus exigió a Pedro Porras "apegarse a la 

legalidad y no permitir este tipo de acciones".  En el mismo tenor se haya el Comité Municipal de Acaxochitlán, cuyos 
integrantes acusan a Porras de crear uno "alterno".  Mateo Villa López, dirigente del PRD en ese municipio, señaló que el 

secretario de ese órgano, Jesús González "abrió una oficina de un supuesto a la que llama Comité Ejecutivo Municipal".  

Dicho "comité" "es avalado por Porras, ya que él entrega la prerrogativa correspondiente al pago de renta para que pague 
el alquiler de ese inmueble, lo que no hace con el verdadero comité".  Tanto los militantes de Mineral de la Reforma como 

de Acaxochitlán señalaron que esta maniobra tiene como fin influir en el proceso de elección de candidatos a las 
presidencias municipales "a voluntad de Porras".  (Juan Ricardo Montoya, página 06) 

Crónica-Daniel Ludlow volverá a luchar por Pachuca: No me obsesiona pero si participaré en el proceso de selección 

para candidato del PAN. Contender en el proceso interno del PAN para designar candidato para la alcaldía de Pachuca es 
algo a lo que aspiro; pero no me obsesiona, afirmó. ―Ser candidato por mi partido para el ayuntamiento de Pachuca es algo 

a lo que no me descarto; pero quiero dejar claro que tampoco me obsesiona, sé que hay otros panistas que también lo 
buscan‖. Argumentó que aunque no fuera el candidato del PAN, me sumaría a aquel que las estructuras determine, nos 

anexaremos a la campaña con la finalidad de retomar nuevamente el ayuntamiento. ―Somos varios panistas los que 

podríamos contender para ese puesto; aún falta bastante tiempo para pensarlo, estoy seguro de que el candidato final, 
será la pieza más fuerte que tenga el PAN para ganar la contienda‖. Respecto a que se la mancuerna con su esposa, 

Yolanda Tellería podría ser un factor de impulso, señaló que ―sin duda, nos hemos ganado la confianza de la sociedad 
pachuqueña a base de trabajo constante, es algo que nos enorgullece‖. (Enrique Juárez, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Credencial 03 tendrá validez en 2011: IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) acordó con la autoridad 
estatal en la materia que para la elección de 2011, en la cual se renovarán las 84 alcaldías de la entidad, todavía serán 

válidas las credenciales que tengan la terminación 03. Autoridades electorales de Hidalgo y seis estados más en donde 

habrá elecciones en 2011 firmaron ayer convenios de apoyo y colaboración con el IFE para que las credenciales de elector 
con esta terminación tengan vigencia en sus procesos electorales. Los órganos que firmaron el convenio también son de 

Baja California Sur, Guerrero, Michoacán, Coahuila, Estado de México y Nayarit. "Se trata de una sana colaboración entre 
iguales (...) en las entidades federativas que celebran elecciones se deberá ampliar la vigencia de credencial 03 hasta el día 

siguiente que concluya la jornada electoral, a fin de que sus titulares puedan votar", expuso el secretario ejecutivo del IFE, 

Edmundo Jacobo. El consejero Francisco Guerrero dijo que hay más de dos millones de credenciales de ese tipo en las 
entidades donde habrá comicios. Por otro lado, el consejero presidente Leonardo Valdés destacó la importancia de los 

convenios firmados, producto también de acuerdos derivados de una sentencia del Trife que amplió la vigencia de la 
credencial en esas entidades. Recordó, sin embargo, que todavía hay 8.6 millones de ciudadanos en todo el país que 

cuentan con esa credencial y que no podrán usarla en 2012. (Guadalupe Irízar, página 05) 

Sol de Hidalgo-Jóvenes cantaron a la democracia: El Instituto Federal Electoral en el estado de Hidalgo entregó 
agradecimientos y reconocimientos a los participantes y ganadores hidalguenses del Cuarto Concurso Una Rola por la 

Democracia, en el que jóvenes de todos los estados del país participaron en las categorías de música Pop, Regional, Rock 
Alternativo y otras a fin de fomentar la democracia. Con el título de la rola "La Democracia", Óscar Martínez Hinojosa, Juan 

José Pérez y Edilberto Rubio Martínez, originarios de Chapulhuacán, Hidalgo, fueron los ganadores del segundo lugar 

nacional de este concurso, en la categoría de "Música Regional". La premiación se verificó, el pasado lunes, en la sede 
nacional del IFE, en la Ciudad de México. Otros hidalguenses que llegaron a las eliminatorias, en el ámbito nacional, Rubén 

A. Arcos Aguirre, con el tema "Democracia es", y José David Maldonado Alfaro, con el tema "Introspección azteca", en la 
categoría Pop, así como Miriam Escalante, con "¿Qué es la democracia?", en Rock Alternativo, ganaron el concurso regional 

del certamen Una Rola por la Democracia.. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE en Hidalgo, 

recibió a los concursantes y a los ganadores de esta justa anual, con una ceremonia de premiación, en la cual les otorgó un 
diploma de reconocimiento, con el que reconoció el entusiasmo, talento, la creatividad, inspiración y participación que 

tuvieron en este concurso (redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Exigen a Pemex explique veredicto de la licitación: El gobierno de Hidalgo a través del secretario de 

Gobierno, Gerardo González Espínola, criticó que Petróleos Mexicanos (Pemex) no haya notificado oficialmente a la entidad 
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su veredicto de postergar la licitación para la construcción de la barda perimetral de la refinería Bicentenario. Recalcó que 

aunque la empresa pública no avisó al estado su intención de aplazar el levantamiento del alambrado, y con ello, se tendrá 

que convocar a otra licitación o adjudicar directamente la obra, la administración estatal buscará tener acercamientos con 
los directivos de Pemex a fin de resolver esta problemática. ―No (nos comunicaron los cambios). Nos enteramos por otros 

medios. Pero buscaremos la manera de acercarnos con ellos, para saber exactamente cuándo o qué es lo que pasará‖, 
advirtió. El funcionario estatal reprochó a la paraestatal su ―cambio de planes‖ en torno a este asunto, tras afirmar que el 

fallo retrasará los trabajos de inicio de la colocación de la malla ciclónica en las cerca de 700 hectáreas que conforman el 

polígono donde se asentará la planta petrolera. ―Seguramente se va a retrasar (la edificación del cercado), pero es un 
compromiso que tiene Pemex, de empezar este año la construcción de esa barra del polígono‖, dijo. El encargado de la 

política interior de Hidalgo, consideró que el haber proclamado desierto el concurso para desarrollar las primeras acciones 
de ingeniería civil en la Refinería Bicentenario, no afecta integralmente este proyecto. ―No (habrá modificaciones). Son 

programas que el mismo Pemex tiene‖, manifestó González Espínola quien indicó que hasta el momento, no se han abierto 
los canales de comunicación respecto a este tema, entre el gobierno de Hidalgo y la dirección de Pemex. Además, 

mencionó que la prórroga en las labores antes mencionadas, tampoco limita el proyecto petrolero. ―No, definitivamente, 

no. Es un asunto que el gobierno federal está viendo, qué está tratando. Lo que a nosotros nos han informado es que se 
está licitando la obra para poder hacer la barda perimetral. Es el informe que nosotros tenemos‖, precisó. Sin embargo, 

corrigió y aceptó que la demora en las acciones sí retrasará la ejecución de una de las obras más importantes en México. 
―Posiblemente sí se posterguen más los trabajos‖. El titular de la Secretaría de Gobierno, anticipó que el Estado habrá de 

responder a esta resolución, e insistirá a Petróleos Mexicanos que cumpla sus compromisos con Hidalgo. ―Únicamente, 

pedirles y solicitarles a los directivos de Pemex y autoridades del gobierno federal, que cumplan con lo que se ha venido 
informando. Por su parte, el gobierno del estado, cumplimos en tiempo y forma con la entrega del predio, de todo el 

polígono, ya se entregaron las escrituras de donación. Todo lo que nos correspondía como gobierno del estado, lo hemos 
estado haciendo y cumpliendo en tiempo y forma‖, insistió. (Ramsés Salanueva, página 10) 

Criterio-Logran 6 mmdp más para el próximo año: Mediante un trabajo coordinado entre el equipo de transición y el 

gabinete en turno, acompañados de los diputados federales; realizaron esta semana la "presión necesaria" para alcanzar al 
menos seis mil millones de pesos más de presupuesto ordinario. Encabezados por Nuvia Mayorga, la comisión hidalguense 

realizó en la semana una serie de entrevistas y exposiciones con cada uno de las comisiones legislativas que tienen que ver 
con infraestructura carretera, salud, agua potable, educación y seguridad, entre otros rubros. De manera seccionada, los 

encargados de cada sector se distribuyeron con los diputados del ramo; por ejemplo, en materia de infraestructura urbana 

los trabajos fueron dirigidos por la diputada Paula Hernández Olmos. Mientras que en cuestiones educativas y 
profesionalización, Jorge Romero Romero fue el legislador encargado de buscar espacios en la agenda para que los 

encargados del área, tanto del gabinete saliente como del entrante, justificaran de manera conveniente la petición 
económica de carácter extraordinaria. Las situaciones que tenían que ver con el crecimiento y proyección de los nuevos 

espacios urbanos fueron llevadas por Carolina Viggiano. Mientras que en cuestión del campo, se establecieron las 

entrevistas acompañados por el diputado Jorge Rojo. Al igual, todo lo referente a los aspectos financieros fueron planeados 
por David Penchyna Grub, a su vez Héctor Olguín buscó persuadir a sus compañeros de las comisiones de migración e 

indigenismo. Ramón Ramírez se hizo cargo en los trabajos en todo cuanto tenía que ver con los desarrollos industriales, 
pero primordialmente sobre la situación que priva en torno a la edificación de la refinería Bicentenario. Todo lo referente a 

seguridad fue encargado para Omar Fayad, quien informó que dentro de estos trabajos hubo un consenso en cuanto a lo 
que se busca por parte de los dos equipos de los gobiernos de manera conjunta con los diputados federales. Además, dijo 

que hay optimismo porque habrá la posibilidad de alcanzar al menos unos seis mil millones de pesos más en recurso 

extraordinarios, que permitirían concluir con muchas de las obras que todavía se encuentran pendientes en la entidad. 
Finalmente, Fayad Meneses informó que en cuestión de 15 días habrá un trabajo más intenso al concluir el que han venido 

desarrollando. (Jorge Martínez, página 04) 

Independiente-Sin relación con kinder, arrestos en Dios Padre: No se cometió ninguna acción fuera de la ley en 
ese sitio. Ante las acusaciones de que el gobierno de Hidalgo encarceló a campesinos de Dios Padre, localidad de 

Ixmiquilpan por "el delito" de construir una escuela, el secretario de gobierno Gerardo González Espínola declaró que hay 
gente "que desvirtúa" el caso y negó que las detenciones estén relacionadas con dicho centro educativo que, aseguró, "no 

sé tocó".  Entrevistado ayer al finalizar la entrega de viviendas en Tizayuca, el funcionario negó que la fianza de 100 mil 
pesos impuesta a los detenidos sea alevosa. Y cuestionado sobre si las autoridades estatales derribaron casas de dicha 

localidad, reviró "no se hizo ninguna acción fuera de la ley". Cuestionan a quienes los cuestionan "Lo que sí es lamentable 

es que hay gente que desvirtúa, hay gente que da mala información, que utiliza a los medios electrónicos para dar 
información que no es fidedigna, que no es verdadera", declaró en referencia al reportaje de una televisora nacional sobre 

la detención de campesinos. Agregó que hay un jardín de niños que está íntegro, "que no se tocó y que no es motivo 
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alguno para este operativo que se hizo".  Cuestionado sobre si la Secretaría de Seguridad de Hidalgo detuvo a los 

campesinos por construir un centro educativo con ayuda de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 

González Espínola refirió: "es absurdo, completamente absurdo, se ejecutaron órdenes de aprensión porque hay delitos que 
perseguir". Evaden dar detalles de supuestos propietarios Como lo ha declarado el gobernador estatal, quien ha evitado 

mencionar los nombres de los dueños de los terrenos en pugna, el funcionario insistió en que la actuación de las fuerzas 
estatales se justifica con órdenes de aprehensión por el presunto delito de invasión. Aseguró que el gobierno de Hidalgo 

detuvieron a gente de Dios Padre que "cometía delitos y toda la documentación obra en los expedientes judiciales". Pemex 

ignora a Hidalgo y retrasa proyecto Petróleos Mexicanos (Pemex) no informó al gobierno de Hidalgo respecto al retraso 
para seleccionar a la empresa que edificará la barda perimetral donde estará asentada la refinería Bicentenario. González 

Espínola consideró que esta falta de comunicación retrasará la construcción del complejo petrolero, pero dijo que la 
paraestatal hizo el compromiso de iniciar la obra en el actual año. El secretario aseguró que "buscará la manera de 

acercarse" a los directivos de Pemex con la finalidad de "saber qué es lo que va a pasar".  Aún no hay acercamiento con el 
director, Juan José Suárez Coppel, refirió.  "Lo que a nosotros nos han informado es que se está licitando la obra para 

hacer la barda perimetral", dijo y agregó que el gobierno del estado sólo pedirá a Pamex que cumpla lo pactado. (Víctor 

Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Xantolo, un festejo con tradición prehispánica: La fiesta de los muertos o Xantolo es la más importante de 

los huastecos. En esa región se celebra desde la época prehispánica, con pequeñas variantes entre un pueblo y otro, pero 
con el mismo significado cosmogónico. Los preparativos para la celebración de la fiesta de los muertos comienzan el 24 de 

junio, que es cuando los señores de la casa van a sus milpas a regar la semilla de cempoalxochitl: flor de veinte flores o 
flor de los cuatrocientos pétalos. El 29 de junio, la gente acostumbra comprar animales para la engorda que se utilizarán 
para la preparación de las ofrendas. El 29 de septiembre se hace la primera ofrenda, que consiste en un desayuno de 

chocolate, pan, y al mediodía arroz con mole de guajolote o pollo y tamales. Para el 18 de octubre, se cortan los racimos 
de plátanos para que estén maduros para las ofrendas. El 30 de octubre se hacen las compras de lo necesario para hacer 

el arco. Por la tarde y noche, sobre una mesa se hace un altar, se hace un arco con cañas de azúcar, se adorna con 
palmilla, flores de cempoalxochitl y otras flores y se cuelgan frutas de temporada.  Al fondo de la mesa, con unas cajitas de 

cartón se hacen cuatro escalones, que significan: el primer la niñez, el segundo la juventud, el tercero la madurez y el 

cuarto la vejez; el siguiente paso es el más allá y se colocan las fotografías de los familiares que fallecieron. Se colocan la 
comida y la bebida, además de cigarros o tabaco, según el gusto de los difuntos. El arco es la entrada de las almas de los 

difuntos y debe quedar listo la noche del 30 de octubre. El 31 se dedica a los niños. Al mediodía los familiares de los 
pequeños hacen un caminito con pétalos de flores de cempoalxochitl, desde la calle hasta donde está el arco, para guiar a 

las almas. El 1 de noviembre se dedica a los difuntos grandes o adultos. En la mañana, se prenden las velas grandes y se 

ofrenda chocolate, pan de muerto y tamales. Al mediodía, los familiares hacen un caminito con pétalos de flores desde la 
calle hasta el arco, para guiar a las almas de los adultos.  Para el 2, día de la bendición, dedicado a los fieles difuntos. A las 

12 del día se despide a las almas de los grandes y se celebra una misa en el panteón, en donde se pide por su eterno 
descanso.  (redacción, página 07) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Hay 10 en el PAN” para Peña: Madero: El senador y aspirante a la dirigencia nacional del PAN, Gustavo 
Madero, consideró que en el blanquiazul existen más de 10 aspirantes que desde ahora pueden competir con Enrique Peña 

Nieto, gobernador del Estado de México, en la carrera por la Presidencia de la República. En su opinión, los presidenciables 
panistas están en el gabinete de Felipe Calderón, el Senado, la Cámara de Diputados y la dirigencia de Acción Nacional.—

¿Cuál es la estrategia del PAN contra Peña Nieto? —se le preguntó al senador.—Son más de 10 (panistas aspirantes a la 

presidencia), y para aquellos que saben contar, que empiecen –contestó. De alcanzar la dirigencia nacional del PAN, 
Madero vaticinó que los aspirantes a la Presidencia de la República se destaparán en las primeras semanas de 2011 y 

todos, insistió, cuentan con los argumentos suficientes para competir con Peña Nieto. ―Sé que la gente está ansiosa y 
desesperada, porque ya existan esos posicionamientos, pero son los tiempos normales de los candidatos, quienes están en 

el Senado, en la Cámara de Diputados, en los gobiernos de los estados o en el gabinete, todos tomarán sus decisiones para 

salir en las primeras semanas de enero‖, expresó. A diferencia del PRI, partido que consideró ya está en campaña de cara 
a las elecciones de 2012, Acción Nacional manejará los tiempos de diferente forma, a fin de evitar desgastes y divisiones al 

interior del partido, señaló. ―Entiendo muy bien que los de la oposición se estén moviendo con esa antelación y 
desesperación, pero los candidatos del PAN saldrán con fuerza en su momento, basta recordar lo que pasó hace seis años, 
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el Peña Nieto de entonces se llamaba Montiel, fue candidato de unas cuantas horas, duró poco como favorito‖, señaló. De 

visita en Pachuca para promocionar su candidatura como aspirante a la dirigencia nacional del PAN, la cúpula estatal de ese 

partido, encabezada por Gonzalo Trejo, calificó a Gustavo Madero de ―la mejor‖ de las propuestas. ―Hemos hecho un 
análisis de todas y declaramos que en Hidalgo vamos con el senador‖, dijo. (Ángelo Cabrera, página  18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que la visita de ayer a Pachuca de Gustavo Madero para promocionarse como candidato a la dirigencia del PAN nacional 

causó muchas fricciones dentro del blanquiazul en el estado. Dicen que a Gonzalo Trejo le hablaron bonito y se entregó 

completamente al senador, contrario a la diputada federal, Gloria Romero, quien da todo su apoyo a Francisco 
Ramírez Acuña, lo que ya causó escozor en las filas panistas. Dicen que de seguir así las tendencias podrían cancelar 

alguna candidatura por Pachuca. 

Que en la Universidad estatal, al rector Humberto Veras aún no lo han contagiado del espíritu del Día de Muertos, al 

grado que mandó quitar las ofrendas que hicieron los estudiantes en el edifico de Abasolo, pues dicen que le recuerda algo 
que ya no quiere recordar, aunque nadie sabe a ciencia cierta de qué se trata. 

Que en Tulancingo, el director de Tránsito y Vialidad, Santiago Cruz Lemus, es bien precavido, pues dicen que ordenó a 

todos los policías aplicar durante toda la semana que entra el Programa Alcoholímetro por los festejos del Día de Muertos, 

aunque en realidad sólo tiene dos equipos y le faltan un buen número de elementos.  

Que al presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, ya le cayó el veinte de que la refinería sólo fue una fábrica de sueños 
inventada por Felipe Calderón. Dicen que el priista ya se resignó y hasta le pidió al copete veloz, Enrique Peña Nieto, 

que si llega a Los Pinos él sí le construya la planta refinadora en Hidalgo. 

Que una de las alcaldías más peleadas y una de las más importantes, es la de Mineral de La Reforma. Dicen que está 

bastante disputada por empresarios, diputados, ex alcaldes y hasta por los propios habitantes, por la llegada de más 
recursos. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

***** LA ESTELAR ***** 

Los pleitos en el sol azteca siguen a la orden del día y lo peor es que siempre es entre ellos. Ahora la pelea de la semana 
es por conducto de la fundadora del PRD, Tere Samperio, quien en pleno acto público metió un súper gancho traidor a la 

diputada Estela Rubio, quien ante vivos y mirones daba una cátedra de cinismo a los estudiantes en tan mentado foro 
económico del PRD. La legisladora perredista se quejó en público de que la Federación no quiere regresar los mil 500 mdp 

para la refinería, si ella misma fue la que aprobó que el estado se endeudara. Ese fue el coraje de Samperio, que a Estela 
Rubio se le olvidan sus errores. 

***** ÚLTIMO ROUND ***** 

Amigos y rivales 

Quienes también se están dando hasta con garrote de algodón son los panistas del estado; por una parte, el líder 

blanquizaul de Hidalgo, Gonzalo Trejo, salió con la puntada bien alineada de echar toda la carne al asador a favor de su 
amigo Gustavo madero, quien visitó ayer la ciudad para hacerse promoción porque busca la dirigencia del PAN a nivel 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

nacional.  

La cargada de Trejo 

En la otra esquina está la diputada federal por Hidalgo, Gloria romero, quien disputa las simpatías de su amigo y 

compañero de partido, Francisco Ramírez Acuña, quien también busca dirigir la guarida de los panistas. Aunque en 
principio Gonzalo y Gloria eran como uña y mugre, ahora dicen que son como agua y aceite porque tienen serias difrencias 

en sus gallos nacionales; sin embargo, las apuestas giran a favor del líder en Hidalgo, luego que en él está la decisión de 
imponer al próximo candidato para buscar la presidencia municipal de Pachuca el año que viene. Pero en eso no ha 

pensado la legisladora.  

Candidatura en contra  

Con la pelea entre los panistas líderes en Hidalgo, los favoritismos hacia Gloria Romero cada vez se dispersan más entre 

sus grupos de seguidores, pues algunos apoyan incondicionalmete a la diputada, pero de esos que la apoyan, algunos 

decidieron irse con Gonzalo, al argumentar que en él está la decisión del candidato panista a la candidatura por Pachuca el 
próximo año, la cual ya se le complicó a Romero por ser la hija desobediente y no ir en favor de las ideas de Trejo. 

La división que viene 

Aunque en realidad a los aspirantes a la dirigencia nacional les valen un comino las pugnas internas, aunque sean de su 
propio partido, les interesa causar ruido en los estados para que tengan más borregos, digo, más seguidores. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se afirma que con violencia verbal se obtuvieron las firmas de los integrantes del cabildo de 
Ixmiquilpan para los gobiernos municipal y estatal inviertan en las obras sociales que gestionó la agrupación denominada 

Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), que encabeza el fallido candidato del PAN a la alcaldía, Pascual Charrez 

Pedraza… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: ¿100 mil pesos no es una fianza alevosa para campesinos del Valle del Mezquital? 
¿Conocerá Espínola Ixmiquilpan?... (redacción, primera plana) 

Crónica-Abajo… 
 

Xóchitl Gálvez: La ex candidata al gobierno de Hidalgo parece que no se da cuenta que con sus ataques al gobierno 
actual, a quienes perjudica es a los habitantes del estado. Hoy no sólo promueve una lucha en tribunales por revertir los 

resultados electorales sino que azuza en diferentes regiones a líderes de oposición para levantarse bajo cualquier 
argumento… (Redacción página 02) 

Criterio-Ciberencuesta… 

 
¿Se debe aprobar un presupuesto al IEE de 383 millones de pesos? 

Si   (66.9%) 

No (33.1%) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

             
 
 

 

 


